



USAID-ASSIST Honduras

Talleres realizados en los meses de enero a febrero 2017 en Lineamientos para la detección y manejo integral de la infección por Zika durante la preconcepción, embarazo, parto, puerperio, recién nacido y manejo del Síndrome Congénito.

Siguiendo con el proceso de capacitación, iniciado el año 2016 en el marco de fortalecer la capacidad de los servicios de salud en la entrega consistente y basados en evidencia de la atención de calidad de mujeres en edad reproductiva, embarazadas y recién nacidos, se han desarrollado en el mes de Enero y Febrero 2017 alrededor de 15 talleres de Replica a nivel local, a cargo del personal de la Secretaria de Salud (SESAL) y el Instituto de Seguridad Social (IHSS) formados como Facilitadores del proceso de capacitación sobre los **Lineamientos para la detección y Manejo Integral de la infección por Zika durante la Preconcepción, Embarazo, Parto, Puerperio, Recién Nacido y Manejo del Síndrome Congénito, que incluye la Consejería en Planificación Familiar, Atención Prenatal, atención post parto.**

El Desarrollo de estos talleres ha sido apoyado técnica y Financieramente por el Proyecto ASSIST Zika siendo un total de talleres de capacitación:

5 talleres para proveedores del IHSS incluidos, personal de atención directa en Planificación Familiar (PF), Prenatal, parto, puerperio y atención del recién nacido; haciendo un total de 67 personas (15 hombres y 42 mujeres, entre ellos Médicos especialistas, Médicos generales, Lic. En Enfermería, Trabajadoras sociales y Psicólogas).



Para Proveedores de la SESAL, durante estos meses se han desarrollado un total de 12 talleres en la Zona Centro Sur, dirigido al personal de Hospitales y Establecimientos de Salud de primer nivel en las áreas de atención de enfoque del proyecto (188 participantes entre ellos 34 Hombres y 154 mujeres, En la Zona Norte 145 participantes entre ellos 26 hombres y 119 mujeres).



Cada uno de los participantes ha manifestado su compromiso en aplicar los conocimientos adquiridos en los lugares donde laboran y mejorar la calidad de atención brindada a la población, así como replicar este taller con el personal restante de los Establecimientos a los cuales pertenecen.



Capacitación en Mejora Continua de la Atención

Durante la segunda semana del mes de Febrero el equipo de ASSIST Zika Honduras, recibió la capacitación en la Guía de Capacitación: Mejorando la Atención en Salud, realizada por la Dra. Norma Aly, Directora de Proyecto ASSIST de Honduras, brindando al equipo técnico del proyecto los conocimientos y las herramientas técnicas del metodo de mejora continua de la calidad de atención. El taller fue impartido en 1.5 días, donde se realizaron ejercicios practicos como Intervenciones específicas a promover durante el desarrollo del proceso de mejoramiento, formulación de indicadores de de mejora, , ejercicios de recoleccion de datos, elaboracion de Gráficas y analisis de resultados, introduccion y prueba de cambios, entre otros temas. La jornada fue de mucho provecho y permitio la preparacion de del equipo tecnico de ASSIST para la implementacion del proceso de mejroamiento de la calidad con la SESAL y el IHSS.



Visita del Director Regional para Latino América del Proyecto USAID – ASSIST a Honduras.

Durante la semana del 13 al 17 de Febrero, en la oficina de ASSIST Zika Honduras se tuvo la visita del Director Regional para Latinoamérica, Dr. Jorge Hermida, quien brindo asistencia tecnica para la revisión de los avances del plan de trabajo del año 2017 del proyecto, compartió su experticia en el Tema de Mejora Continua de Calidad en la Atención para orientar las acciones a realizarse en los proximos meses, aclarando algunas dudas relacionadas a las intervenciones a realizar, ademas de sostener reuniones con USAID, SESAL e IHSS. para conocer el grado de avance en la coordinación de las actividades del proyecto en los diferentes niveles. Con la SESAL se reunió con la Dra. Karina Siva, Directora General de Redes Integradas de Servicios de Salud y representantes del comando Estratégico de Zika, donde ademas de conocer los avances se aprovecho ademas para hacer las coordinaciones para el inicio del trabajo en Mejora de la Calidad en los diferentes niveles de la SESAL.

Con el IHSS se sostuvo una reunión con el equipo integrado por la Dra. Pamela Coello, enlace del proyecto Zika y Epidemióloga Nacional, Ing. Xenia Rivera Coordinadora de Calidad y Cecilia Mendoza Comunicadora



Social, quienes expresaron mucho entusiasmo en el trabajo hasta ahora realizado y solicitaron continuar con el apoyo en el desarrollo de las actividades de Mejora.

De igual forma ese sostuvo reunion con la Lic. Kellie Stewart Coordinadora Regional de Zika de USAID, con quien se discutieron los avances del proyecto a nivel nacional, las actividades próximas y los retos enfrentados hasta el momento.



Actualizaciones y presentaciones de temas de página SMI Zika del Proyecto USAID – ASSIST

Se ha iniciado durante el mes de febrero la revisión de temas relacionados a la Infección por el virus de Zika compartidos en la página de SMI Zika y de la Comunidad de practica por parte del equipo técnico del proyecto, desarrollando al momento el tema de “Zika, Sorpresa para las Américas” por parte de la Dra. Dinora Fuentes y el Temas de Zika, “Una nueva enfermedad de Transmisión Sexual” por parte de la Licenciada Miriam Moradel, Impartidos los días lunes durante la reunión técnica del equipo, coordinado por la Dra. Norma Aly.

Reunión con la Sociedad de Ginecología y Obstetricia, para las coordinaciones del Curso Virtual de Zika

El día 22 de febrero se sostuvo una reunión de Coordinación con la Dra. Vivian Rivera, Presidenta de la Sociedad de Ginecología y Obstetricia de Honduras, haciendo de su conocimiento los objetivos del proyecto ASSSIT y las actividades en las que se está trabajando en el tema de Zika, que tienen un vínculo muy fuerte con las acciones promovidas por la Sociedad, Además de hacer de su conocimiento el curso Virtual que está siendo propuesto para iniciar en el mes de Mayo, informando las coordinaciones que el nivel regional ha realizado con la Academia Americana de Ginecología (ACOG) y la decisión de tener tutores hondureños miembros de la ACOG, mencionando que el enlace actual con la ACOG en Honduras es el Dr. Rubén Fernández, Expreso su interés en apoyar las actividades de coordinación necesaria para facilitar que se pueda brindar el taller Virtual. Nos comenta que, en el Próximo congreso de la Sociedad, por la importancia de las consecuencias que esta infección viral trae en la Embarazada y Recién nacido, la Sociedad ha decidido dejar una jornada del Congreso para hacer ponencias respecto a la infección por el virus de Zika, haciéndonos una cordial invitación a ser partícipes del evento.



Anécdotas.....

Durante el desarrollo de los talleres de lineamientos, donde se sensibiliza al personal de Atención en salud y se le brindan los contenidos en Consejería, diagnóstico y manejo integral de la infección por Zika, así como las consecuencias de la infección en el embarazo y recién nacido, hemos tenido situaciones o anécdotas durante el desarrollo de estas, como ejemplo:

1. 2 participantes de uno de los talleres, que son abuelas de niños con antecedente materno de infección por Zika, pero que “nacieron sin problemas” se mostraron muy preocupadas cuando se explicó sobre el Síndrome Congénito por Zika, demostrándose muy atentas por el seguimiento de sus nietos. Una de ella incluso refirió que se había ido a visitar a su hijo que vive en otro departamento del país para “revisar a su nieto y darles algunas indicaciones a los papas”.
2. En uno de los talleres dirigido a un Hospital en el Departamento de Olancho, se tenía como participantes a 3 mujeres embarazadas, entre ellas 2 médicos y la encargada de Calidad del Establecimiento, siendo una experiencia muy buena para todos, porque parte de los contenidos se hicieron más práctico y de mucho interés, particularmente de ellas, sobre todo en los temas relacionados al Síndrome congénito, Apoyo Psicosocial, Atención Preconcepcional, PF, la Sensibilización del Ginecólogo fue un logro importante, en un inicio se mostraba vencido, pues refería que “No se podía hacer nada ante una madre con su hijo con Síndrome congénito”, Al final del taller expreso su agradecimiento y compromiso para Implementar todas las acciones necesarias a su alcance, para lograr que sus pacientes tomen una decisión bien informada y además dar mayor seguimiento a los casos que se presenten.